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Agenda de Mgr Pierre d’Ornellas
du 9 novembre au 6 décembre 2020

  SANTÉ Margilie Jourdain-Simonneaux  
  responsable Pastorale des Personnes handicapées

Après ces 10 années passées au service de la Pastorale des Personnes handicapées, je ne peux que 
rendre grâce. Remercier toutes les personnes qui, sur le chemin de la pastorale, m’ont fait changer de 
regard sur la personne en situation de handicap.

Au terme 
      de ma MISSION 

« Toute personne handicapée est une 
histoire sacrée. »
Elle a tant à dire, tant à faire, au-delà même 
d’une communication non verbale, d’un regard 
ou d’un physique non attirant… Chaque per-
sonne a un trésor caché au fond d’elle. Encore 
faut-il prendre le temps de l’écouter, de lui par-
ler, d’échanger des regards, de s’arrêter…
J’ai appris qu’avec des personnes en situa-
tion de handicap, nous ne courons pas à tout 
prix après le rendement, le profit… Nous ne 
sommes plus dans une société de sur-
consommation où nous voulons « ga-
gner » à tout prix, une société de rapidi-
té, mais plutôt pourrions-nous parler du 
« culte de la lenteur ». Chacun avance à 
son rythme.

J’ai fait des rencontres 
extraordinaires
Quelle joie d’aller dans les foyers de vie où je 
me sentais si bien accueillie, avec tant de sim-
plicité, de naturel ; de même au domicile des 
personnes.
Que dire aussi, par exemple, de ces 
journées « katimavic » inter foyers où 
nous vivions des temps de prière, de 

réflexion, de chants, d’échanges entre 
nous, de rires et de pleurs, dans un cli-
mat de « joyeuseté ».
Ce sont aussi les rencontres avec des parents 
en pleine souffrance face au handicap de leur 
enfant ; ils ne savent plus où ils en sont : vie de 
famille perturbée, violence, appréhension de 
se voir vieillir et de devoir laisser son enfant.

La foi à l’épreuve de la souffrance
Que dire et que faire alors face à cette souf-
france ? Pourquoi notre Dieu d’amour permet-
Il autant de souffrances ?
Ma foi en Jésus tout Amour me fait dire qu’il 
n’est pas à l’origine de ces épreuves, mais 
qu’Il est là au cœur de nos épreuves, Il nous 
accompagne, Il nous porte même dans ses bras 
parfois. Mais encore faut-il entrevoir tous ces 
petits signes tellement cachés et difficiles à 
apercevoir. J’ai appris sur ce chemin à savoir 
m’émerveiller de toutes petites choses.
J’ai une question qui me taraude encore 
même après ces 10 années : comment 
porter ce message de Dieu Amour au-
quel je crois, au cœur de la souffrance 
parfois indicible ? Nous essayons de se-
mer, la récolte ne nous appartient pas !

Ma mission : un compagnonnage
Nous faisons route ensemble : les prêtres, 
les communautés paroissiales, les établis-
sements médico-sociaux, les mouvements 
et associations, les personnes handicapées 
elles-mêmes, dans un esprit de transversalité.
Que nous apprenions à faire AVEC les 
personnes et non POUR les personnes.
Cela s’appelle l’inclusion.

Au terme donc de ces 10 années, je suis 
triste de quitter cette si belle mission auprès 
de nos amis handicapés et de tous ceux qui 
les accompagnent, mais je repars pleine d’Es-
pérance et d’entrain pour continuer à vivre 
de cette mission !

La personne 
handicapée 
nous 
évangélise. 
Quelle leçon 
de vie pour 
les personnes 
valides !


